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Comment vous appelez -vous, mon père ?

Je m’appelle Mahamoudou M’hamadi.
J’habite la Vigie. Oui, depuis 2012

 Dites-moi monsieur, comment trouvez-vous la Vigie d’avant par rapport à celle 
 d’aujourd’hui ? Est-ce que selon vous il y’a eu une évolution ? 

La Vigie d’avant, selon mon temps ? Ça a vraiment changé, car tu ne pouvais pas faire 
monter une voiture jusqu’ici par exemple, entre deux mètres à trois mètres des maisons. 
Il n’y avait de route, même les routes non goudronnées ça n’existait pas !  On a créé les 
poubelles dans les kawé (lit de rivière), tout ce qu’on pouvait jeter ! A cette époque il n’y 
avait pas de lumière. Tu comprends ?

 Oui ! 

L’électricité partait d’en bas jusqu’ici, bon maintenant on commence à avoir des petits 
compteurs. Entre 2013 et 2014...

 Quand les poteaux de lumières sont apparus, c’est ça ? 

Tu comprends ! 

 Oui je me rappelle.

Du coup à ce moment-là, je suis là. Donc concernant les maisons il y en avait pas. Tout 
était verdure. Pas d’humain. 

 Oui je me souviens.

Tu pouvais faire trois cents à six cents mètres pour voir une autre maison. Et 
maintenant c’est devenu une ville. Il y’a pleines de maison partout ! Il nous manquait 
une chose. On n’avait pas d’eau, aujourd’hui on en a. Lorsque y’avait le feu, on pouvait 
aller éteindre l’incendie. Les pompiers n’y avaient pas accès. On était obligé de prendre la 
terre. 

 On était de prendre…

La terre, la terre !!

 Aah d’accord. 

La terre ici, n’est pas assez fertile. Même les bananiers ne pouvaient servir à grand-chose 
comme éteindre le feu. Si tu veux d’autres histoires, vois avec mon père, lui il s’est 
réellement planté ici ! Hahaha. 

 Oui j’aimerais bien, j’entends de finir avec vous. 

Parce que lui il pourra bien t’expliquer, que Dieu le préserve. 

 Mais je souhaiterais aussi savoir, par rapport à votre vision de la Vigie d’aujourd’hui ? 
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Il y a un tout petit changement, pas grand-chose. Juste un peu... Parce que si par 
exemple ils mettaient des poteaux avec leurs panneaux solaires pour que je puisse mieux 
voir quand je pars à la mosquée. La Vigie d’aujourd’hui a changé un tout petit peu, y a pas 
encore beaucoup de route, les camions n’arrivent pas à monter jusqu’ici.

 D’accord, mais dites-moi ça vous dérangerait si jamais on construit des maisons ici ? 

Non, la maison c’est important. 

 Oui.

Les personnes autour : Achetons-nous des routes ! 
Oui, ça n’appartient à personne ! Lorsque vous partez dans l’au-delà tu ne ramènes rien 
dans la tombe. 

 Merci, alors c’est juste que vous soyez informé, cet enregistrement va nous aider à écrire un  
 livre. 


